

# 全國女性会 (旧婦人会)

# いま、ががやいて活動している 女性たち ぐっとアップ!

2022  
7  
NO.551

編集・発行 全国女性団体連絡協議会 〒150-0002 東京都渋谷区渋谷1-17-14  
電話 03-3407-4303(代) <http://www.chifuren.gr.jp>  
**共催:全国女性会館**



一般財団法人  
全国女性会館  
渋谷駅から徒歩5分  
**レンタル会議室**  
全国女性会館2階  
広さ90m<sup>2</sup> スクール形式約60名可  
お問合せとお申込み  
**Tel. 03-3407-4301**  
(平日午前9時～午後5時)



全国都道府県の女性会が  
この先100年続く為に

櫻井よう子

トは70周年記念大会を機に、同様のイベントを地元でも開催したいとの意見が出たことから始まりました。開催趣旨については3面に記載されていますので、ご参照ください。

会議の中で、皆さんから「初めてのこと新しいこと」に挑戦する不安を多数伺いました。まず、有料でのイベントを開催したことが無いのでチケットが売れるかが一番の不安とのことでした。それに対し私は会員だけでチケットを販売するのではなく各市町村にそれぞれの女性会があるのだから、そこからその家族、友人、親戚、仕事仲間など一般の方に声掛けをしてもらえば、一気に広まるから大丈夫と答えました

女性会主催の催しは、一般的な興行と違います。利益を目的としないので、通常価格より安く設定できることも利点です。

思い返せば私が茨城の女性会で40数年前にこうしたイベントを始めた時に一番強く感じたことは、このままでは「女性会が消滅してしまう」という危機感でした。私たちの命は永遠ではありません。必ず誰しも年をとります。そして女性会を引退する時が来ます。そうなった時に女性会を存続させる為には、早急に会員の意識改革が必要だと思いました。昔の女性会はひどく地味で、会長になるのは真面目

7月4日台風が近づく中、香川県高松市へ赴き香川県婦人団体連絡協議会の皆さんとの会議に臨みました。会議の目的は新しく企画したイベント「かがわ県民のつどい」について、開催を成功に導くための様々な意見を聞くことでした。このイベントは70周年記念大会を機に、同様のイベントを地元でも開催したいとの意見が出たことから始まりました。開催趣旨については3面に記載されていますので、ご参照ください。

が大勢集まつた機会に、社会教育団体としての大切なことを伝える形です。

少子高齢化が進む現在では、女性会のメンバーだけを対象にした事業ではどんどん縮小していくばかりです。ですから一般の方が参加して喜ぶような、明るく、楽しい催しにすることが必須です。そして「楽しみのために、自分の財布からお金を出す」という意識がなければなりません。催しのチケットが千円だろうが一万円だろうが、内容に納得してくれれば皆さんは自分の財布からお金を出します。私は何十年も続けてきた経験からそのことを知っています。

補助金などの自分たち以外のお金をあてにしてはいけません。なぜならそれは補助金を出す側に運命を委ねてしまうことに他ならないからです。他人に頼らず自分の足で立つことが重要です。「楽しみの為には、自分でお金を出す」この意識が無ければ女性会は継続も繁荣もしません。例えば、好きな演歌歌手を呼ぶのに必要なお金は参加費という形でみんなで分担します。2人より10人、10人より1000人100人より1000人と大勢で割った方が安くなります。ですから、会として大勢を集めの力を持てば、なんでも実現で

ぐださーた皆さんの勇気を讃え  
います。皆さんには時代を  
切り開く開拓者です。リ  
スクを恐れず初めてのこ  
とに挑戦するベンチャー  
精神の持ち主です。私も  
できうる限りの支援をし  
ますので、ともにイベン  
ト成功へと進みましょう。

翌5日は佐賀県で佐  
賀県地域婦人連絡協議  
会の皆さんとの会議に出  
席させていただきました。  
まさしく弾丸ツアーハーでは  
ありませんが、現地で相  
対して腹をわって話すこ  
とでお互いの理解も進み、  
新たな方向性を見つける  
ことができたと思います。  
この悪天候の中、集まつ  
てくださった皆さんのが  
る気と情熱に感謝してい  
ます。

戦中戦後の何もない  
時代を乗り切った私たち  
だから、世の中にこれほ  
ど強いものはありません。  
私はこれからもっと日本



きる。そういう考えをみんなが持つようになれば、女性会は大丈夫と考えました。また、一般的の参加者が満員の会場を見ればそこに帰属意識が生まれます。

の女たちの力を使うよう、政府に提案していくつもりです。これだけ人を集めめる力のある団体だとアピールすれば、政府だって私たちを放つておけなくなるでしょう。女性の力で政府を動かすことができるようになる、そこまでいつてはじめて、女性会の存在意義がありますよね。大きな目標を持つて、しかし活動はしつかり地元から固めていく、そうした都道府県が増えることを望みます。

が、その活動は今の社会にとって、とても尊いことなのです。そうした活動が、広く社会に伝われば、私たちの団体に人や情報、物が集まりやすくなる、ますます活発に活動できるようになると考えています。そのため機関紙や各地で開催される研究大会などを活用し、広く一般の方々に女性会の存在を知つていただけるよう取り組んできました。今後はWEB等も活用し、情報を発信していく予定です。

私たちにはこれまでの人生で楽しいこと、嬉しいこと、悲しいこと、辛いことをたくさん経験してきました。その経験が皆様の力として蓄積され、一人ひとりがそれぞれに自分の得意なこと、自信があることとして花開くのがまさに「今」なのではないかと思います。コミュニケーション能力に長けている方、料理が得意な方、子育てのスペシャリスト、書道の達人、伝統芸能の継承者、などなど女性会は人材の宝庫だと私は思っています。これほどの知識や経験を社会で活かせないのは、国家財産の損失と言つていいほどです。ですから、私はこれから皆様の「得意」や「自信」を活かした活動ができる団体へ大きく舵取りをしていきたいと思います。

そのためには皆様と相対して、様々の考え方を伺うことが重要です。皆様の考え方を私に聞かせてください。よろしくお願いします。

得意を活かせる女性会へ

先日、70周年記念大会を無事開催することができました。これも全国各地で地道に真面目に活動を継続してこられた皆様のおかげと、からの感謝と敬意を表します。愛国婦人会から考えればゆうに100年を超える時代を見返りを求めるい献身、今まで言うところのボランティア精神を貫きながら活動を継続してこられたのは、世界に例を見ない本当に素晴らしいことです。皆様は日々の活動が当たり前だつたり、当然と思われているかもしません

会長  
櫻井 よう子  
(茨城県女性団体連絡会)



## 新役員所信表明

2022年5月30日(月)に渋谷商工会館消費者センター会議室で「2022年度年次理事会」が行われました。選挙管理委員会より令和4年度新役員は会長立候補1名、副会長立候補2名、定数の為選挙は無しで全員当選との報告がありました。

が、その活動は今の社会にとって、とても尊いことなのです。そうした活動が、広く社会に伝われば、私たちの団体に人や情報、物が集まりやすくなり、ますます活発に活動できるようになると考えています。そのため機関紙や各地で開催される研究大会などを活用し、広く一般の方々に女性会の存在を知つていただけるよう取り組んできました。今後はWEB等も活用し、情報を発信していく予定です。

私たちにはこれまでの人生で楽しいこと、嬉しいこと、悲しいこと、辛いことをたくさん経験してきました。その経験が皆様の力として蓄積され、一人ひとりがそれぞれに自分の得意なこと、自信があることとして花開くのがまさに「今」なのではないかと思います。コミュニケーション能力に長けている方、料理が得意な方、子育てのスペシャリスト、書道の達人、伝統芸能の継承者、などなど女性会は人材の宝庫だと私は思っています。これほどの知識や経験を社会で活かせないのは、国家財産の損失と言つていいほどです。ですから、私はこれから皆様の「得意」や「自信」を活かした活動ができる団体へ大きく舵取りをしていきたいと思います。

そのためには皆様と相対して、様々の考え方を伺うことが重要です。皆様の考え方を私に聞かせてください。よろしくお願いします。

副会長  
藤家 幸子  
(山口県連合婦人会)



## 透明性のある組織の為に

皆様こんにちは。長い歴史と文化を継承される全国組織の素晴らしい会へ副会長として立候補を表明しました山口県の藤家幸子(ふじいえゆきこ)と申します。

今回の立候補は、各地域でのいろいろな苦労を抱えながらも全国組織の在り方に前向きなご発言が滞ることなく、風がさやかに吹き抜ける透明性のある組織の為にお役に立てたらと思い、未熟ではあります

が決意いたしました。

今こそ女性の力を明るい未来に向かい発信してまいります。女性活躍の時代となり、社会進出されるいる若い人たちともつながりを持ち、情報を共有しながら年齢を問わず問題解決のため、自由に自分達の意見を出し合い、透明感のある組織づくりに努力いたします。

日本を代表する女性会としての役割を、会長を支え皆様と共に知恵を出し合いながら前進してまいる所存でございます。心と目を大きく開き、さまざまな発見をしながら、多くの人が集う会を目指し歩み続けたいと思います。どうぞ、よろしくお願い申し上げます。

得意を活かせる女性会へ

先日、70周年記念大会を無事開催することができました。これも全国各地で地道に真面目に活動を継続してこられた皆様のおかげと、からの感謝と敬意を表します。愛国婦人会から考えればゆうに100年を超える時代を見返りを求めるい献身、今まで言うところのボランティア精神を貫きながら活動を継続してこられたのは、世界に例を見ない本当に素晴らしいことです。皆様は日々の活動が当たり前だつたり、当然と思われているかもしません

が、その活動は今の社会にとって、とても尊いことなのです。そうした活動が、広く社会に伝われば、私たちの団体に人や情報、物が集まりやすくなり、ますます活発に活動できるようになると考えています。そのため機関紙や各地で開催される研究大会などを活用し、広く一般の方々に女性会の存在を知つていただけるよう取り組んできました。今後はWEB等も活用し、情報を発信していく予定です。

私たちにはこれまでの人生で楽しいこと、嬉しいこと、悲しいこと、辛いことをたくさん経験してきました。その経験が皆様の力として蓄積され、一人ひとりがそれぞれに自分の得意なこと、自信があることとして花開くのがまさに「今」なのではないかと思います。コミュニケーション能力に長けている方、料理が得意な方、子育てのスペシャリスト、書道の達人、伝統芸能の継承者、などなど女性会は人材の宝庫だと私は思っています。これほどの知識や経験を社会で活かせないのは、国家財産の損失と言つていいほどです。ですから、私はこれから皆様の「得意」や「自信」を活かした活動ができる団体へ大きく舵取りをしていきたいと思います。

そのためには皆様と相対して、様々の考え方を伺うことが重要です。皆様の考え方を私に聞かせてください。よろしくお願いします。

得意を活かせる女性会へ

藤田 育美  
(徳島県婦人  
団体連合会)

大西 泰子  
(岡山県  
婦人協議会)

友藤 富士子  
(兵庫県  
連合婦人会)

能木場 由紀子  
(石川県婦人  
団体協議会)

中條 智子  
(長野県  
連合婦人会)

石橋 きみ江  
(千葉県女性会)

及川 公子  
(岩手県地域  
婦人団体協議会)

伊佐 幸子  
(鹿児島県  
地域女性団体  
連絡協議会)



## 全国で新たな活動が始まります

### 女性の集い 開催趣旨

右記の開催趣旨に賛同した全国の女性たちが、それぞれの地域で、地元住民と共に楽しむイベントを企画しています。

(開催予定)宮城県／福島県／新潟県  
群馬県／茨城県／千葉県／山梨県  
石川県／兵庫県／倉敷市(岡山県)  
山口県／香川県／高知県／福岡県  
佐賀県／熊本県／鹿児島県／沖縄県

全国女性会は70周年記念大会の開催実績を基に、開催地への支援をしてまいります。開催までの日程管理、当日の役割分担、人員配置計画など、イベント成功へ向けた協力を惜しません。地域活性化への一步となるよう、共に頑張りましょう。

先日行われた70周年記念大会は全国から仲間たちが集い、楽しくワクワクする有意義な時間を共有することができました。あの時の高揚感を地元でも多くの皆さんにお届けしたいと考え「女性の集い」を企画します。

今回は、参加券を購入すれば老若男女問わずに誰でも参加できることを目的にしています。今までの婦人会は会員限定の活動が主でしたが、これからはより多くの住民市民と楽しみを共有することが重要と考えます。

なぜなら、どれほど社会にとって有意義な活動をしていても、まず知っていただかなければ、そこからの広がりが見えないからです。知っていただくことで、会員にならなくても協力者になってもらえる可能性があります。私たちの活動をより広く周知することで、情報やモノ、人材が集まりやすくなることを目指します。

そうした活動は、まず「楽しい」ことが必須条件です。楽しくなければ人は集まりません。そこで芸能人や著名人の力を借りて、楽しいステージを演出します。その一部に「為になる話」「役に立つ知恵」「未来社会への希望が持てる話」などを組み合わせることで、参加者により満足していただけるよう働きかけます。参加者の満足が大きければ大きいほど「女性会があつて良かった」「女性会は地域の為になる活動をしている」という評価につながるでしょう。

大きなイベントを成功させるには、多くの時間や労力、努力が必要となります。今の社会を明るくするための活動にぜひご賛同いただけますよう、よろしくお願ひいたします。

### FIDA JAPAN 主催 ダンスイベントへの出場チーム募集!!

日程:2022年9月11日(日)

場所:第一生命ホール(東京都中央区晴海1-8-9)

主催:一般社団法人日本国際ダンス連盟 FIDA JAPAN

後援:健康一番プロジェクト

一般社団法人日本国際ダンス連盟 FIDA JAPAN(会長 神田勘太朗)は「日本から世界へ、ダンスで切り開く国際交流と社会貢献」をテーマに発足した日本発のダンスにおける国際連盟組織です。

活動の一つとして65歳以上のシニア層を中心としたダンスチームが登録する「ダンス健康クラブ」を創設。ダンスを通じて健康な心と身体づくりを促進し、地域や若者とも交流する取り組みなどを行っています。FIDA JAPANとしてご活動いただき場の提供や、健康促進のためにできることをあらゆる観点から実施しています。これまででも登録チームには「EXILEとダンス DANCE ダンス～健康になろう～」への出演や、「女性セブン」様の取材にもご協力いただきました。

そして今回、出場者を募集するのは様々な世代のダンサーが交流することを目的としたイベントです。その中で、プロダンサーとシニアダンサーが対決をするという世界で初めてのことに挑戦します! 対決といっても、皆様が大きな舞台でパフォーマンスを披露するだけで大きな挑戦です。皆様には、日頃の練習の成果をご披露していただき、大きな舞台で踊ることの高揚感を味わっていただければ幸甚でございます。是非、世界で初めての取り組みに出場してみませんか?



▲2022年5月26日 埼玉県の登録チーム「ゴールドドラゴン」様

詳細はこちらまで↓(お問合せ先)

一般社団法人日本国際ダンス連盟 FIDA JAPAN

TEL:03-5786-6150 e-mail:info@fidajapan.com

(参照) <https://fidajapan.com/club/>

※出場にはチームとして一般社団法人日本国際ダンス連盟FIDA JAPANの

「ダンス健康クラブ」への登録が必要となります。登録費無料。

※イベント出場への参加費はお一人様¥3,000

※交通費は主催者側が負担致します。※当日はヘアメイク、スタイリストを手配致します。

**ガス漏れは  
見えぬからこそ  
警報器**

しっかりと見守ります!

ガス警報器工業会キャラクター  
ほあんほあん(保安保安)

**ガス漏れは  
見えぬからこそ  
警報器**

■ガス警報器 ■CO 警報器 ■住宅用火災・CO 警報器 ■住宅用火災・ガス・CO 警報器 ■業務用換気警報器

警報器の交換期限は5年です。

ガス警報器工業会 [検索](http://www.gkk.gr.jp)

ガス警報器工業会 <http://www.gkk.gr.jp>

**全国女性団体連絡協議会公認昆布  
歯舞早煮昆布**

皆さまが支えています  
歯舞早煮昆布は、全女性が北方領土返還運動の一環として、北方領土で採れた貝殻島産棹前昆布を歯舞漁協で袋詰めしたものを全女性公認昆布として取扱っております。

歯舞早煮昆布の  
ご愛用  
全国女性会の  
活動資金源

歯舞早煮昆布  
200g巻タイプ

歯舞早煮昆布  
200g切タイプ

歯舞漁業協同組合



## 「ストップ! ATMでの携帯電話」運動!への参画

令和3年の特殊詐欺の認知件数は14,461件(+911件,+6.7%)と、前年に比べて増加しています。依然として高齢者を中心に被害が高い水準で発生しており、深刻な情勢にあります。

特に犯人が被害者をATMに誘導し、被害者に携帯電話で会話をさせながら振込操作をさせる手口の還付金詐欺は、認知件数4,001件(+2,197件,+121.8%)、被害額45.1億円(+20.2億円,+81.2%)と、いずれも増加しました。(あくまでも認知されている件数なので、実際にはもっと被害者がいるのが実情です)

そこで、還付金詐欺の被害を防止するため、警察庁と金融庁は連名で、一般社団法人全国銀行協会等に対し、「ATMでの携帯電話の通話は、しない、させないこと」を社会の常識として定着させることを目的とした「ストップ! ATMでの携帯電話」運動について協力を求める依頼文を発出し、全国で展開しているそうです。私達もこの運動に参画すべく、まずは皆様自身、「ATMで携帯電話は禁止!」をしっかり実行し、また、少しでも被害者を出さないために身近な方々にもお伝えていきましょう。ATMで還付金が戻ってくることはありません!!

昨年から私たち女性会も特殊詐欺防止啓発運動に取り組んでいます。地域での取り組みの一環として、10月3日に開催が予定されている「かがわ県民のつどい」の大きなテーマの一つとして「特殊詐欺を防げ!」運動も実施し、社会貢献の一端を担う役割を果たすべく案も出ています。



北海道

## 釧路湿原野生生物保護センター「バックヤードツアー」

希少猛禽類の救護活動については、「種の保存法」で指定された種(特に国が保護増殖事業を行っているシマフクロウ、オオワシ・オジロワシ)についてのみ餌や治療費の一部が環境省からもたらされているに過ぎません。

専門治療に必要な各種医療機器や、上記に該当しない傷病鳥の治療に必要な医薬品や餌そして治療費(手術費を含む)は、国内外の研究機関との共同研究、各種指導業務、講演会や著書による収入などを充てながら、私達が独自で捻り出しております。

猛禽類医学研究所

私たちが参加したバックヤードツアー料は上記の餌・医薬品・治療費等に充てられているそうです。



釧路湿原野生生物保護センター



担当者から生態系の説明を聞く



野鳥治療の処置室